

Nombre del Programa/Proyecto:	ACCION Clima II
País:	Costa Rica
Tema/ sector/ workstream:	Otros

Proyectos de Iniciativa Climática Internacional (IKI) inician intercambio de experiencias en 21 países



Foto: Visualización del intercambio de conocimientos en América Central y Caribe. Archivo Acción Clima II

Los problemas ambientales no se detienen en las fronteras nacionales, ni los desafíos regionales pueden ser respondidos solo por acciones individuales. La amplia comunicación y el intercambio de conocimientos son clave para compartir buenas prácticas exitosas, herramientas útiles y lecciones aprendidas de las que otros podrían beneficiarse. El Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU) de Alemania ha establecido desde hace mucho tiempo los denominados proyectos interfaz, como centros nacionales en sus principales países socios que asumen el papel de coordinadores de actividades de intercambio y sirven como punto focal en su país para el BMU.

En enero de 2020, se agregó un nuevo y particularmente innovador proyecto interfaz a la lista, como explica Philipp Behrens, director de la Iniciativa Climática Internacional (IKI) del BMU: *“Recientemente hemos presentado un nuevo proyecto interfaz y es el primero que no está concentrado solamente en un país, pero servirá como hub para toda una región”*. La nueva interfaz es ACCIÓN Clima II, un proyecto con sede en Costa Rica que coordinará el intercambio de conocimiento e información para 63 proyectos de IKI trabajando temas de cambio climático y biodiversidad en América Central y el Caribe.

“Costa Rica es un punto clave para la biodiversidad y uno de los pioneros en la acción de mitigación, lo que hace el país un centro ideal para el intercambio de conocimiento.”

Además, Costa Rica es un país socio principal para la IKI con actualmente 26 proyectos bilaterales, regionales y globales en curso, en áreas de biodiversidad y mitigación”, explica el Sr. Behrens.

ACCIÓN Clima II, proyecto implementado por la Cooperación Alemana para el Desarrollo – GIZ, ahora tiene la tarea de reunir los más de 60 proyectos implementados en 21 países de la región, lo cual no es una tarea fácil, que se ha exacerbado aún más debido a la actual crisis mundial de salud. El primer taller de intercambio regional originalmente concebido como una reunión presencial de dos días en San José, Costa Rica, se adaptó posteriormente a un formato virtual de medio día.

"Quédese en casa, ¡pero intercambie con nosotros!" – Reunión virtual inicia actividades de interfaz

El 24 de marzo de 2020, más de 90 participantes implementaron las mejores recomendaciones de distanciamiento social durante la primera reunión virtual para proyectos de IKI en la región. Más de 80 representantes de proyectos regionales y alrededor de 10 funcionarios de organizaciones y entidades públicas de Costa Rica asistieron al evento donde se presentaron 40 proyectos regionales y se les ofreció la oportunidad de expresar sus expectativas hacia el proyecto interfaz.

En representación del país anfitrión, el ministro de Medio Ambiente y Energía, Carlos Manuel Rodríguez, ofreció palabras de apertura y enfatizó la importancia de intercambios como este evento: *“Los formatos de intercambio como éstos son valiosos para cerrar la brecha entre la visión, las acciones y el desarrollo de políticas y movilización de recursos en temas de cambio climático y biodiversidad. En Costa Rica, en el pasado hemos superado con éxito esta brecha, particularmente para promover soluciones basadas en la naturaleza en la región de América Central y el Caribe. Las oportunidades para compartir el conocimiento sobre tales temas, propiciadas por eventos como este, son clave para la exitosa polinización cruzada de ideas en el panorama de soluciones climáticas.”*

Aunque el formato *ad hoc* de la reunión virtual y su corta duración no permitieron un alto grado de intercambio; 40 proyectos aprovecharon la oportunidad para presentarse en la región y ofrecer una idea de aquellos temas que estarían interesados en abordar y discutir con otros proyectos en formatos futuros.

Para Sandra Spies, directora de ACCION Clima II, el evento fue un primer paso ideal para iniciar el intercambio entre los proyectos: *“Todas las experiencias se pueden compartir a nivel regional, ya que todos los países pueden aprender unos de otros. Queremos identificar las sinergias existentes, determinar las necesidades de los proyectos y crear espacios para el diálogo abierto entre los países de la región”.*

Resumen de la noticia

Representantes de 40 proyectos financiados por la Iniciativa Climática Internacional (IKI) se reunieron en marzo 2020 de forma virtual, para conocerse e identificar posibles sinergias para el intercambio de experiencias a nivel regional. La temática central se enfoca en trabajos sobre cambio climático y biodiversidad. Como nueva interfaz IKI para la región, el proyecto ACCIÓN Clima II asumió la gestión de esta actividad y otras funciones relevantes desde Costa Rica, país pionero en la acción climática en la región.

Para obtener más información, póngase en contacto con iki.interfaz.cac@giz.de